

Nouvelles brèves

Le ministre de l'Énergie, des Mines et des Ressources, a rendu publics les résultats de l'*Examen de l'activité de l'industrie canadienne du pétrole pour l'année 1978*. Le rapport comprend des renseignements sur les 31 sociétés ("Base 31") qui avaient, dans le passé, participé sur une base volontaire à l'examen, de même que des données sur l'Univers de contrôle élargi couvrant toutes les sociétés qui ont soumis un rapport depuis l'entrée en vigueur de la Loi sur le contrôle des sociétés pétrolières, soit le 30 juin 1978.

La Société pour l'expansion des exportations (SEE), la Banque royale du Canada et la Bank of America ont conclu en novembre des modalités de financement afin d'appuyer la vente, par Davie Shipbuilding, de Lauzon (Québec), d'une installation de forage sous-marin *jack-up* de US\$26 millions. Cette vente, destinée à Global Marine Drilling Co. (GMDC), société de Los Angeles, engendrera 1 000 années-personne au Canada, soit 700 chez Davie et 300 pour 30 sous-traitants.

Les effectifs étudiants de McGill sont à nouveau en hausse cette année. Le nombre total d'étudiants des trois cycles fréquentant l'Université à plein temps et à temps partiel est de 20 140.

La nouvelle Banque nationale du Canada a annoncé dernièrement le lancement d'une émission de certificats de dépôt à taux variables de \$40 millions sur les marchés financiers par l'intermédiaire d'un groupe de courtiers en valeurs mobilières. Cette émission de certificats de dépôt à termes variables constitue une première dans l'industrie bancaire du Canada. La Banque nationale est née de la fusion de la Banque canadienne nationale et de la Banque provinciale du Canada.

A la demande du Council of Muslim Communities du Canada, M. Murray Hogben a entrepris une étude sur l'histoire des premiers immigrants musulmans

Hebdo Canada est publié par la Direction des programmes d'information à l'étranger, ministère des Affaires extérieures, Ottawa K1A 0G2.

Il est permis de reproduire les articles de cette publication, de préférence en indiquant la source. La provenance des photos, si elle n'est pas précisée, vous sera communiquée en vous adressant au rédacteur en chef.

This publication is also available in English under the title Canada Weekly.

Algunos números de esta publicación aparecen también en español bajo el título Noticiario de Canadá.

au Canada, sur les caractéristiques de leur immigration et sur leurs préférences géographiques. Il étudiera d'une manière plus approfondie le processus de création des associations communautaires, des mosquées, des centres islamiques et des écoles.

Deux membres des forces armées canadiennes ont parcouru les 700 kilomètres qui séparent Toronto de Montréal en dix jours. Le caporal Yves Lessard et un machiniste de l'armée de l'air, Brian Davy, n'ont pas réalisé cet exploit pour prouver qu'ils étaient en bonne forme mais pour aider Centraide, organisme regroupant les diverses organisations canadiennes de charité. Ils ont recueilli \$800. Ces deux militaires de la base de Toronto ont effectué leur marche pendant leurs vacances.

Les poètes Miriam Waddington, originaire de Toronto, et Al Purdy, originaire d'Ameliasburgh (Ont.) seront les premiers Canadiens bénéficiaires d'un nouveau programme d'échanges d'écrivains anglophones entre le Canada et le pays de Galles. Les participants gallois sont Tony Curtis et Alan Perry. Dans le cadre de cet échange, les poètes canadiens iront passer une quinzaine de jours au pays de Galles pour prendre part à des colloques et à des rencontres à titre d'invités des poètes gallois, lesquels viendront ensuite au Canada pour effectuer un séjour semblable.

Le programme de modernisation de l'industrie des pâtes et papiers, mis au point par le gouvernement du Québec, atteindra \$2,5 milliards pour les cinq prochaines années. Il y a actuellement 59 usines de papier au Québec et l'on prévoit l'ouverture prochaine de deux autres.

L'Université du Québec a décerné un doctorat honorifique à M. René Lecavalier pour sa contribution à la langue française dans le journalisme sportif.

Je chante mon Acadie, tel est le titre d'un tout nouveau recueil de chansons publié à l'intention des jeunes écoliers canadiens. Le recueil est illustré de dessins faits par des écoliers du Nouveau-Brunswick.

Depuis quelques années se pose au Canada le problème de savoir si certaines interventions de stérilisation non thérapeutiques pratiquées sur des personnes souffrant d'un handicap mental étaient légales ou non. La Commission de réforme du droit a publié récemment un document sur ce sujet faisant plusieurs recommandations importantes.

Un sociologue de l'Université Laval à Québec, M. Fernand Dumont, sera le premier président de l'Institut québécois de recherche sur la culture qui a été créé en juin 1979.

Résultats de... (suite de la page 6)

ethnies, philosophie, littérature, bilinguisme (21,32%); aux *nouvelles brèves* (8,27%); à la *philatélie* et aux *photos* (7,57%); aux *sports*: tourisme, hôtellerie (6,19%); à *l'aide et au rôle internationaux* (5,51%); au *domaine professionnel*: médecine, droit, administration (2,75%); aux *statistiques*: démographie, productions (2,75%); à la *géographie* (2,06%); aux *ressources*: forêts, énergie, richesses (1,37%). D'autres domaines étaient encore cités.

Commentaires

Les félicitations, manifestant souvent un réel enthousiasme, et remerciements pour cette publication sont nombreux (33,79%). Notons les commentaires suggérant des améliorations:

- rubrique de "lettres à la rédaction"
- index
- rapports monographiques sur les provinces
- échancier des expositions à l'étranger
- revue de la presse canadienne
- numéros spéciaux sur un sujet (radio-télévision)
- horaire de Radio-Canada international

* * *

Hebdo Canada est une publication destinée principalement au public étranger. Son but est de diffuser l'information touchant les politiques gouvernementales, et de relater les principaux événements, progrès et développement canadiens.

Cette publication ne doit en aucun cas être comparée à un journal, l'échéancier de production et le système de distribution à l'étranger en faisant un organe de diffusion différent.

Les suggestions visant à améliorer *Hebdo Canada* seront appliquées dans la mesure du possible. Elles seront étudiées à la lumière de nos disponibilités: temps, budget, personnel.

Les réponses des lecteurs ont été vivement appréciées car en plus de nous encourager vivement dans notre "labeur", elles nous indiquent les nouvelles avenues à explorer pour leur être encore davantage utiles.